

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HAZER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estranj. 72.
Los suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio núm. 23.

AÑO XIX.—NUM. 3,038 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 8 DE JUNIO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Con referencia al parte oficial que el jefe de la escuadra anglo-americana ha dirigido á su gobierno y que ya es conocido en Londres, se confirman en su mayor parte los pormenores ya conocidos sobre la valerosa operacion llevada á cabo por nuestras fuerzas navales. Además del mayor alcance de las piezas de las baterías de tierra, luchaban nuestros bravos marinos con la dificultad de saber que en la bahía se habían establecido diferentes torpedos y baterías eléctricas que hubieran podido causar graves desastres. Esto era causa de que muchos disparos no alcanzaran al blanco. La *Numancia* y la *Almansa* permanecieron al frente de los fuertes durante todo el día.

Dícese que de comun acuerdo la mayoría y las minorías del Congreso adoptarán alguna resolucion para abreviar las discusiones sobre el proyecto pendiente.

CONGRESO, 7 (por la noche.)

La sesion empezó á las nueve bajo la presidencia del Sr. Ardanaz. El Sr. Figuerola presentó una esposicion contra el proyecto de autorizaciones.

El señor conde de Xiquena pidió que se dedicase la hora de la una á las dos de la tarde á discutir los dictámenes que tienen dados algunas comisiones.

El señor Presidente le manifestó que por acuerdo del Congreso no se podía discutir en la sesion de la tarde mas que el proyecto de autorizaciones.

Continuó el debate sobre el presupuesto de gastos del ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Chico de Guzman habló en contra del artículo 16, combatiendo el tribunal de las órdenes militares.

El Sr. Bernar le contestó. Sin mas debate se aprobaron este y los demás capítulos del presupuesto de Gracia y Justicia.

Se puso á discusion el presupuesto de gastos del ministerio de la Guerra.

El Sr. Belda defendió su voto particular á dicho presupuesto, pidiendo modificaciones y reformas en la organizacion administrativa del ejército, como la supresion de las direcciones de Artillería, Ingenieros y Estado mayor.

Comparó nuestro ejército con el italiano para deducir que teníamos exceso de oficiales superiores.

Lo comparó tambien con el de Francia, deduciendo que nuestros oficiales superiores tienen sueldos demasiado crecidos.

Criticó la ley de retiros militares, considerando muy mala y una de las causas principales de la gran cantidad á que asciende el capítulo del presupuesto relativo á las clases pasivas del ejército.

Censuró la organizacion de la administracion militar comparándola con la administracion militar italiana, que para un ejército mayor que el doble del nuestro tiene menos empleados de administracion militar que nosotros y de inferior categoria.

El duque de Tetuan le contestó que él habia hecho en el presupuesto de la Guerra en España y en Ultramar mas de 60 millones de economías respecto al del año anterior.

Manifestó que la supresion de las direcciones del ejército podia discutirse en el terreno de la organizacion militar, pero no en el de las economías, porque la supresion de ellas no las produce.

En Francia no habia direcciones de las armas, pero sí comités en que estaban empleados con sueldos y raciones 56 generales.

Que tenemos un cuadro de oficiales superiores mayor del que á las fuerzas de nuestro ejército corresponde, pero esto nace de causas ajenas á la voluntad de los gobiernos, cuales son la guerra civil y nuestras disensiones posteriores.

Aseguró que si habia generales demás, él habia sido el primero en fijar reglas para que solo se provea una de cada tres vacantes, con lo que se aminorará el número de ellos.

Dijo que a ley de retiros era una ley de circunstancias dada para que tengan algun movimiento las escalas, pues si en tiempo de paz no se llega en seis años de teniente á general, tampoco se debe condenar á los oficiales á la inmovilidad en sus empleos. Cuando el número de jefes y oficiales sea proporcionado á nuestro ejército, la ley se modificará seguramente.

Manifestó que él no rebajaria los sueldos de nuestro ejército.

Defendió la utilidad del cuerpo de Estado Mayor y la administracion del ejército como indispensables y combatió los demás cargos que habia hecho el señor Belda.

Seguidamente se levantó la sesion. Eran las doce y media.

La fraccion acudida por el Sr. Nocedal no toma parte en las votaciones de las enmiendas. Es un modo indirecto de protestar contra la prolongacion indefinida de los debates.

Antes de su salida de Valparaiso, habia propuesto al gobierno (de

Chile un cange de prisioneros, que en un principio fué aceptado; pero vista, segun dicen los diarios chilenos, otra nota en que nuestro almirante pedía á las autoridades de aquella república que espidiesen sus respectivos pasaportes á todos los españoles que lo solicitaran, no pudo llegarse á un acuerdo.

Segun cartas de la Habana, la noticia del nombramiento del general Lersundi para el mando superior de aquella isla habia sido recibida con entusiasmo por el partido peninsular y con serena calma por el insular, que confiaba en las promesas de reformas hechas por el gobierno y en la justificacion de la nueva autoridad, á la que se esperaba del 24 al 26.

Al día siguiente de su llegada debia salir de la isla el general Duice, en el vapor *Isabel la Católica*, con rumbo á Nueva-York. El espedido general pensaba pasar á Washington, y visitar el Niágara, dirigiéndose luego á Sontamp ony y de allí á Santander.

El *Isabel la Católica* volvería á la Habana tan luego como dejase á aquel general en Nueva-York.

El día 9 estarán de manifiesto en la sala de ventas del Monte de Piedad las alhajas empeñadas en abril de 1865, que se han de vender el 11 y 12 de este mes de junio.

El *Español* despues de aplaudir la idea del diputado provincial de Leon Sr. Cadorniga de hacer un presente al Sr. Mendez Nuñez, aconseja que en vez de una alhaja sea la ofrenda un baston de mando ó una espada, puesto que tan bien acreditado tiene el Sr. Mendez Nuñez, que así reúne las prudentes cualidades de jefe, como las no menos envidiables de valiente soldado.

Pontevedra, cuna del brigadier de la armada D. Casto Mendez Nuñez, que con tanta gloria para España manda nuestras fuerzas navales del Pacifico, se prepara á honrar como se merece el brillante comportamiento de tan distinguido marino. La diputacion provincial, reflejo fiel de los deseos de aquellos leales habitantes, ha tomado en una de sus últimas sesiones un acuerdo cuyo extracto es el siguiente:

«Visto el proceder sereno, acertado y valiente que en las aguas del Pacifico observa el pundonoroso brigadier de marina D. Casto Mendez Nuñez al frente de la valerosa escuadra española, se acuerda felicitar á tan digno jefe y á la escuadra que funciona á sus inmediatas órdenes, y teniendo en cuenta que dicho señor es hijo de esta provincia, si llegase el caso de que S. M. la Reina (que Dios guarde), atendiendo á los méritos y servicios que pueda contraer aquel, se dignase concederle alguna gracia ó condecoracion, se adquiere por esta corporacion y con cargo á su presupuesto, el atributo ó insignia que corresponda al empleo ó distincion que obtenga y se le dedique en nombre de la provincia como premio al mérito, á la virtud y al valor.»

Además se gestiona por algunos diputados provinciales la adquisicion de un retrato de cuerpo entero del Sr. Mendez Nuñez, para colocarle en el salon de sesiones de la misma corporacion. No quedarán aquí, segun nuestras noticias, las muestras de distincion á que el Sr. Mendez Nuñez se ha hecho acreedor. Pero la mayor de todas será la que ya se ha conquistado: el aprecio, la admiracion y el respeto de todos y cada uno de los españoles, que aman las glorias de su patria.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica la ley decretada por las Cortes y sancionada por su majestad la Reina en el real sitio de San Ildefonso el día 13 de julio de 1865, autorizando al gobierno para ratificar el tratado ajustado entre España y Portugal con el objeto de fijar los límites de ambas naciones en la porcion de frontera correspondiente á las provincias de Pontevedra, Orense, Zamora, Salamanca, Cáceres y parte de la de Badajoz, firmado en Lisboa por los plenipotenciarios respectivos el día 29 de setiembre de 1864; cuyo tratado se publica íntegro en el mismo periódico.

Hoy publica la *Gaceta* el real decreto del que ya hemos dado cuenta á nuestros lectores, aprobando el reglamento orgánico de las carreras civiles de la administracion pública de Ultramar. El reglamento aparece hoy en el mismo periódico oficial.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 15 de mayo próximo pasado, que el órden público continuaba sin alteracion, y el estado sanitario era satisfactorio en el territorio de su mando.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer no ha llovido en ningun punto de la península.

Por el Consejo de Estado se anuncia la vacante de una plaza de escribiente segundo, dotada con el sueldo anual de 600 escudos, la cual deberá proveerse

previo exámen con sujecion al programa que se halla de manifiesto en la tabla de anuncios, del local que ocupan sus oficinas.

Las principales noticias del correo extranjero de hoy se resumen en los siguientes despachos telegráficos. Constantinopla, 5.

La division naval que manda el contraalmirante Ibrahim-pachá llegó el 25 de mayo á la isla de Creta, procedente de Constantinopla. Dos batallones de cazadores que iban á bordo de los buques fueron inmediatamente desembarcados.

El día siguiente el almirante reunió en su buque un consejo, al cual fueron llamadas todas las autoridades de la isla. Riza-pachá, nombrado gran maestro de artillería hace poco tiempo ha pasado al ministerio de la Guerra.

Kiel, 6. Prusia se propone reivindicar el derecho de co-posesion en los ducados, como antes del convenio de Gastein, suponiéndose que el general Manteuffel ha recibido órden de dejar que el Austria entre otra vez en el Schleswig, si así lo desea esta potencia, y que él mismo, en caso de ir al Holstein, ocupa únicamente puntos en que no haya fuerzas austriacas. Dresde, 5.

La Cámara de diputados ha votado por unanimidad el crédito de cuatro millones y medio de thalers pedido para los gastos militares. La Cámara, al adoptar el dictamen de la comision, aprobando de este modo los armamentos, ha expresado la esperanza de que el gobierno, en vez de tomar un partido esclusivo, salvará los intereses de Sajonia y de Alemania. Altona, 6.

Un meeting de 3,000 personas ha acordado hoy por unanimidad dar las gracias al Austria por la declaracion hecha en la Dieta y expresar los deseos del pais de salir de la situacion pasiva forzada en que se encuentra para defender su derecho de gobernarse como quiera, formando un estado particular con el conde de Augustemburgo. Milan, 5.

El rey se halla todavía en Turin. Se cree que regresará bien pronto á Florencia con el príncipe de Carignan. Brescia, 6.

La *Gaceta oficial de Venecia* dice que las autoridades han recibido órdenes para tomar medidas á fin de que la ciudad reciba provisionamientos para tres meses. Roma, 5.

Ha sido publicado el nuevo tratado postal entre el gobierno francés y la Santa Sede. Saint-Nazaire, 6.

Ha entrado un buque de la compañía general Trasatlántica con las Malas de Méjico y las Antillas. Londres, 6.

Contestando en el Parlamento mister Gladstone á Mr. Peel, ha confirmado la noticia de que quedaba abandonado el proyecto de la conferencia que se habia de reunir en Paris, pues el gobierno francés habia telegrafiado al de Inglaterra el lunes por la tarde anunciando que se desistia de reunir la conferencia, con motivo de la contestacion austriaca imponiendo condiciones que hacian imposible dicha conferencia; de suerte que el gobierno inglés, ha añadido Mr. Gladstone, lo mismo que el francés, teme que efectivamente ha desaparecido ya toda esperanza de reunir la conferencia. Londres, 7.

La casa de crédito Agra-and-Masterman-bank ha suspendido sus pagos. Bruselas, 5.

Dícese que Inglaterra y Francia han felicitado á la Prusia por haberse esta potencia adherido sin reservas á la idea de la conferencia. Marsella, 5.

Las cartas de Roma del 2 anuncian que el general Montebello ha recibido grandes ovaciones en todas las estaciones de los caminos de hierro que ha recorrido con motivo de su viaje á Terni. Paris, 5.

El gobierno francés ha telegrafiado al inglés con ocasion de la actitud del Austria, manifestando que cree que las condiciones indicadas por el gobierno de Viena hacen inútil la reunion de la conferencia. Paris, 7.

Un telegrama particular de Kiel, del 6, anuncia que los austriacos se disponian á evacuar á Kiel, y que el día siguiente debian salir de esta plaza el general Gablentz, comisario austriaco, y el duque de Augustemburgo.

El *Moniteur* de la tarde dice que hasta ahora no se conoce cuál será la actitud del ejército austriaco acerca de la entrada de los prusianos en el Holstein. Berlin, 5.

Una circular del consejo superior de la Iglesia evangélica invita á los miembros del clero á emplear su influencia para que toda la nacion se encuentre alrededor del rey y del monarca en las actuales circunstancias. Berlin, 6.

El ministro de la Guerra acaba de publicar un decreto del rey ordenando la formacion de un décimo cuerpo de ejército que debe concentrarse en los alrededores de la capital. El regimiento de ar-

tillería núm. 10 debe formar parte de este cuerpo. Berlin, 6.

Los cuerpos de la guardia que se hallaban en Potsdam, se han puesto hoy en marcha despues de haberles pasado revista el rey.

Mr. de Bismark y el ministro de la Guerra acompañarán al rey, que debe salir inmediatamente para el cuartel general.

El príncipe Federico Carlos sale mañana para Silesia.

La *Correspondencia Provincial* dice que Prusia ha protestado enérgicamente contra la convocacion de los Estados, y que no hay duda que Prusia apoya su protesta por actos. Viena, 5.

Venecia, Pola, Cattaro y la isla de Lissa han sido declarados puertos de guerra. El gobierno austriaco ha dirigido despachos á todas las potencias, explicando y justificando la declaracion hecha en la Dieta. Viena, 5.

El ejército austriaco se compone en estos momentos de 680,000 hombres sobre las armas, en cuyo número no se comprenden ciertos cuerpos especiales, ni los de voluntarios del Tiro que se están formando en Inspruck. Los Estados mayores los forman los cuerpos de gendarmes, oficiales de sanidad y administracion militar. Viena, 5.

La brigada austriaca al mando de Kallik, ha recibido órden de replegarse á Altona.

Se están practicando activamente los preparativos para la reunion de los Estados del Holstein. Ya se han trasmitido las órdenes para dos elecciones complementarias. Viena, 6.

El embajador de Prusia Werther avisó al conde de Mensdorff, que el general prusiano Manteuffel habia recibido el órden de entrar en el Holstein.

La *Gaceta austriaca*, contestando á un artículo de la *Gaceta de Alemania del Norte* niega que la convocacion de los Estados de Holstein sea una ruptura de la convocatoria de Gastein.

El domingo 10 del actual se verificará en esta corte la 10.ª media corrida de toros, en que se lidiarán seis de D. Rafael José de la Cua, vecino de Lisboa, que serán picados por Calderon y Alvarez, y muertos por el Tato, Mora y el Gordito, quedando de sobresaliente de Espada Mariano Anton. La corrida empezará á las cinco y media.

La junta encargada de estudiar y proponer la traslacion de los cementerios de Madrid, continúa reuniéndose y dando impulso á los trabajos; y si, como es de esperar, el ayuntamiento halla medios de realizar el pensamiento, creemos que antes de mucho se dará principio á la realizacion de este proyecto.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 8.

Ryct. públicos	Ul. pr.	Ul. pr.
Cons. al cont.	31-60	De 2 2000.... 00-00
Id. fin demes	31-35	De jun. 2000. 00-00
Id. fin próx.	00-00	De agos. 2000 00-00
Dif. al cont.	23-35	De mar. 2000 00-00
Id. fin demes	00-00	De julio 2000 00-00
Amort. del 2.º	00-00	Obras públ. 00-00
Idem de 2.º	00-00	Can. Isabel 11 00-00
Personal....	00-00	Oblig. del E. 61-00
Billetes hip.	183-50	Ban. de Esp. 104-00
Carrel. y ses.		Créd. de Esp. 1,900
De abril 4000	00-00	Id. mov. esp. 1,900

CAMBIOS. | Londres á 90 d. fecha. 48-30
| Paris á 8 d. vista.... 4-90

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—*Bienaventurados los que lloran.*—Balle.
Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Variada funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

TERCERA EDICION.

Nuestro corresponsal de Aranjuez nos dice que es casi seguro el regreso de la corte á Madrid el 14 ó 15.

Así era de esperar atendido á que estando el calor en progresivo ascendente, no ha de convenir la permanencia de nuestros augustos reyes en el sitio donde las emanaciones húmedas son perjudiciales y podría suceder que avanzando la estacion hiciera daño á los tiernos hijos de SS. MM.

Hoy recibimos de nuestro ilustrado corresponsal en Londres una interesante carta, que viene á quitar todavía mas fundamento á las noticias de origen peruano que sobre el bombardeo del Callao nos comunicaron en un principio los despachos de Nueva-York.

Hé aquí la carta:
LONDRES 4 de junio de 1866.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
«Muy señor mio: acaba de llegar de los Estados-Unidos el vapor correo *Cuba* con detalles de los sucesos del Callao, trasmitidos á Nueva-York por el vapor *Arizona*, que dejó á Colon (Aspinwall) al

Este del istmo de Panamá, el 13 del mes próximo pasado. Las noticias de buen origen de que han sido portadores aquellos buques están conformes en lo sustancial con lo que dije á Vd. en mi última carta. Nuestra escuadra habia impuesto al insolente enemigo un castigo tan severo, que el terror llegó al punto de temerse en Lima un desembarco de fuerzas españolas, que hicieran en aquella capital un ejemplar como el que acababan de consumar en el puerto: así es que el gobierno de Prado rogó y suplicó, lleno de impaciencia, al comodoro Rogers (pues el ministro americano aun no habia empezado á funcionar) que interpusiera su mediacion con el gobierno de los Estados-Unidos, para evitar que España fuese mas adelantada en su severidad contra aquella petulante república, sin tener ella que someterse en términos de acceder á todas las exigencias españolas, que despues de un triunfo completo, se esperaba fuesen tales como corresponden á los sacrificios que nuestra nacion se ha visto en la necesidad de hacer para vengar las ofensas que le han inferido los peruanos.

Cediendo el comodoro á tan vivas como humildes súplicas, dispuso que la fragata de vapor de la marina de guerra norte-americana *Vanderbilt*, saliese para Panamá con pliegos para su gobierno, encaminados á satisfacer en lo posible las pretensiones del de Prado, de cuyos pliegos fué portador desde Colon á los Estados-Unidos, como dejo dicho, el *Arizona* al mismo tiempo que llevó comunicaciones del ministerio del Perú para sus agentes en América y en Europa.

Voy á añadir á lo que manifesté á usted en mi último escrito algunos detalles del bombardeo del Callao.

El valiente jefe Sr. Mendez Nuñez, que habia resuelto emprender el ataque el día 1.º de mayo, tuvo que aplazarlo para el 2, á causa de una densísima niebla, que no quiso aprovechar por que no se atribuyera á cobardía. El día 2 fué, pues, la acometida á los enemigos. Nuestros buques se distribuyeron del modo que el indicado jefe creyó conveniente, segun la situacion respectiva de las baterías contrarias y la fuerza de sus cañones, todo lo cual le era perfectamente conocido. Empezó el ataque temprano y duró hasta las cuatro de la tarde, no habiéndose retirado nuestra escuadra á su primitivo fondeadero hasta que dejó enteramente consumada la obra de destruccion. Las pérdidas de los enemigos fueron considerables, merced á lo certero de los disparos de nuestros cañones; solo de las primeras andanadas resultaron 60 muertos, entre ellos, como ya dije á Vd., el ministro de la Guerra D. José de Galvez, el mas acérrimo enemigo que España tenía en el Perú, y 170 heridos. La confusion fué tan grande luego que vieron volar su batería núm. 3, que todos en tropel huyeron desparvidos hácia la poblacion, sufriendo el fuego de nuestros cañones, que hacian estragos en aquella masa de fugitivos. No era posible á la salida del *Vanderbilt* saber exactamente el total de heridos y muertos, pues luego que cesó el ataque fueron recogidos unos y otros, no por el servicio de sanidad militar, pues allí no existe, ni hay costumbre de que el estado mayor se ocupe en tales cuidados, sino por los parientes y amigos ó vecinos del Callao, Bellavista y Lima, que acudieron al lugar del desastre despues de retirada la escuadra; así es que estaban los primeros diseminados en las tres poblaciones.

Nuestros buques recibieron algunas balas de los disparos enemigos, que iniciaron el fuego apenas aquellos estuvieron á tiro, pero no sufrieron graves averías, pues muy luego apenas tuvieron con quien luchar, quedando limitados sus fuegos á destruir las baterías de la playa y las demás obras de resistencia, segun las órdenes que se les habian dado, y que tan fielmente cumplieron.

Como era natural, los agentes peruanos han hecho circular de palabra y publicar en estos periódicos reseñas tales del bombardeo del Callao, que, segun ellas, nuestra escuadra estaba casi enteramente averiada; en lo cual no han hecho otra cosa que imitar lo que hicieron á consecuencia del ataque de Abtao, pero con tan poca habilidad, que no es necesario tener las noticias que yo poseo, y ni aun siquiera un mediano criterio, para persuadirse de la falsedad de tales publicaciones.

Siendo el fin de estas noticias facilitar el éxito de las diligencias que el gobierno del Perú confia en que hará el de los Estados-Unidos en su favor, se ha supuesto al jefe de nuestra escuadra tan gravemente herido como reclamando un sucesor, y á los buques en muy mal estado, deduciendo de esto que encontrándose para llegar á aquellas aguas el *Huascar* y la *Independencia*, puede la escuadra española sufrir una completa derrota.

La intriga, propia de la astucia de aquellos indios, no está mal concebida enteramente. El fin á que se encamina es á que como antes de recibirse la correspondencia ordinaria del Pacifico ha de salir necesariamente la de Madrid para allá; preocupado el gobierno de S. M. con la idea de poder hallarse la escuadra sin jefe, nombre uno que se ponga en camino por el vapor inmediato, el cual, siendo

probablemente de más categoría que el actual, queda hecho cargo del mando apenas se incorpore a las fuerzas, y las dirija, como sería factible, con menos conocimiento de aquellos países que el señor Mendez Nuñez. Esto para estar á todo evento, en el caso de que la noticia de la supuesta derrota de la escuadra, espionada por los agentes secretos del Perú en esa capital, no baste á inducir al ministro á dar órdenes para hacer apresuradamente un arreglo cualquiera que salve á nuestras fuerzas del peligro de que se las supone amenazadas, en lugar de insistir en las energías y terminantes que tan buen resultado van produciendo, aunque dictadas mucho después de cuando yo creo debieron haberlo sido.

Se de un modo positivo que hoy salen para París y para ahí instrucciones especialísimas á fin de intrigar en ese ministerio y alarmar la opinión pública por medio de la prensa con los propósitos mencionados y el de que nuestra escuadra se retire inmediatamente del Pacífico, dejando de apoderarse por vía de embargo, de las islas de Chincha, como parece está acordado efectuarlo para que se satisfagan á España todas sus exigencias, incluso los gastos de la guerra.

Supongo que el gobierno, conocedor de estas cábalas, les opondrá una actitud consistente á la política que los enemigos de España han provocado. Yo siento mucho que el escribir para la prensa, y sobre todo para un periódico limitado casi exclusivamente á noticias, no me permita hacer ahora revelaciones de estrema gravedad, que acaso algún día juzgue conveniente y aun necesario á los grandes intereses de España entregar al dominio de la opinión general, comprobadas en términos que no dejen lugar á ningún género de duda.

Concluyo por hoy, y quedo esperando nuevos detalles que trasmitiré á Vd. Me repito entre tanto suyo afectísimo atento servido Q. B. S. M.

J. P. P.

Ayer estuvo en Alcalá presenciando las maniobras de la caballería allí acantonada el general norte-americano Smith que se halla ya bastante aliviado de sus dolencias.

El Español pregunta si hay deseos de enviar refuerzos al Pacífico y desea saber qué hay de ese buque blindado que se asegura ha sido adquirido últimamente. Sentimos no poder contestar á nuestro colega. Hay noticias que no deben darse. Nosotros venimos siendo muy parcos respecto á las medidas que el gobierno toma en la cuestión del Pacífico, porque así conviene, y solo diremos que el gobierno puede enviar refuerzos en caso necesario, pues los tenemos, y hará lo que á los intereses de España y al mejor éxito de la guerra convenga.

Hoy por la mañana recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Francia, 8.

La comisión militar de la Dieta ha decidido que la fortaleza federal de Maguncia, al ser evacuada por las fuerzas prusianas y austriacas, sea ocupada provisionalmente por los contingentes del Hesse Electoral y de Híminge, y que queden disponibles para entrar en campaña en caso necesario los contingentes de Darmstadt y Nassau.

Viena, 8.

Las fuerzas prusianas que han penetrado en el Holstein son las que se hallaban en la guarnición del Schleswig, reforzadas con otras de la Guardia, todas las cuales ocuparon á Kiel y Randsburgo.

Gablitz, 8.

El jefe de las tropas austriacas en el Holstein, ha protestado contra la invasión y se ha trasladado con sus 9,000 hombres á Altona, al mismo tiempo que el comisario de la Confederación y las autoridades representantes de la Dieta.

Florenza, 8.

Hoy se ha publicado un decreto expedido por el ministerio de la Guerra, ordenando la movilización de diez batallones mas de la Guardia nacional.

Hoy ó mañana se discutirá en la Cámara de diputados el proyecto de supresión de las corporaciones religiosas y venta de los bienes eclesiásticos.

Hoy se celebrará en la real y pontificia iglesia de Italianos, para conclusión de la novena en que ha estado espuesto día y noche el Santísimo, una solemne fiesta al Sagrado Corazon de Jesus, oficiando de pontifical el Excmo. señor Nuncio apostólico de Su Santidad.

SENADO.—Hoy 8.

El señor duque de la Torre abrió la sesión á las dos y fué aprobada el acta de la anterior.

Juró y tomó asiento el señor conde de Villafranqueza.

El Sr. Calonge anunció una interposición al señor ministro de la Guerra sobre el paso al Estado mayor general del ejército de un jefe del Estado mayor de plazas.

El señor ministro de la Guerra manifestó que estaba dispuesto á contestarle.

su esperanza de que el señor ministro dejaría sin efecto la real orden citada. El presidente del Consejo de Ministros contestó que el jefe de que se trataba pasó al cuerpo de Estado mayor de plazas, no por voluntad propia, sino por propuesta del director general del cuerpo, que lo era entonces el general Calonge, y que después aquel jefe pidió volver á su antiguo cuerpo, antes que trascurriesen dos años, sin que lograra que la dirección diera curso á su solicitud. Posteriormente, y siendo director el Sr. Córdoba, solicitó otra vez el coronel señor Francos, que así se llama, y entonces se dió curso al expediente, concretándose el ministro del ramo á pedir consejo al de Estado, el cual opinó que era justa la petición de Francos y el ministerio se conformó con ella.

Esto era lo ocurrido, sin que se hubiera faltado á la ley ni al reglamento, ciñéndose el ministro á respetar la opinión del Consejo de Estado, cuya consulta aceptó.

El Sr. Córdoba habló sobre esta cuestión y se extendió en enumerar todas las circunstancias que mediaron en el pase del Sr. Francos; pase propuesto por el señor Calonge sin solicitarlo el interesado, y sin que se justificase que este se hallase inútil para el servicio, como el señor Calonge supuso al pedir el cambio de cuerpo para aquel jefe, y terminó por exponer la razón con que se volvía al cuerpo á que perteneció el Sr. Lopez Francos.

El Sr. Calonge replicó é hizo una extensa y detallada reseña de toda la carrera militar del Sr. Francos, protestando al propio tiempo de que él no la hubiera hecho si no se hubiese nombrado al Sr. Francos por el señor ministro de la Guerra y por el Sr. Córdoba.

El señor presidente del Consejo de ministros rectificó, recordando al Senado que después de haber dicho el Sr. Calonge que el Sr. Francos había obtenido empleo por el orador, resultaba que el único conferido lo fué á propuesta del señor Calonge.

Rectificaron los Sres. Calonge y Córdoba. El Sr. Infante defendió la legalidad de la vuelta del Sr. Francos al cuerpo de Estado mayor general, y al propio tiempo el dictamen que dió el consejo de Estado.

El Sr. Calonge rectificó, y presentó una proposición para que pudiera recaer una votación sobre este asunto. El señor Presidente declaró el incidente terminado y levantó la sesión. Eran las cinco.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,616 fanegas de trigo, á 4'756 escudos, y la cebada de 2'300 á 2'800.

Ha llegado á Madrid, procedente de Logroño, donde ha estado á ver y conferenciar con el duque de la Victoria, el ex-diputado constituyente D. Manuel Lopez Infantes.

CONGRESO.—Hoy 8.

La sesión empezó á las una bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas. Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Se aprobó sin debate el dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley modificando los estatutos de la orden de San Fernando.

Se leyó una enmienda presentada al proyecto de autorizaciones por el señor Udaeta.

El Sr. Bernar, como de la comisión, dijo que esta admitía dicha enmienda. El Congreso la tomó en consideración.

Se leyó la enmienda firmada por el Sr. Catalina y otros diputados.

El Sr. Catalina la apoyó censurando á la unión liberal porque había hecho causa común con la revolución hasta que subió al poder para perder sus amistades con los revolucionarios como las había perdido con los conservadores, estando rodeada del vacío.

El Sr. Millan y Caro, como de la comisión, contestó al Sr. Catalina, diciendo que en su discurso, como en los anteriores, se había hablado mucho contra la política del ministerio, pero no contra el proyecto de ley que se discute.

Después de rectificar los Sres. Catalina y Millan y Caro, y de hablar brevemente para una alusión personal el señor Orovio, el Sr. Catalina retiró su enmienda.

Se leyó la enmienda firmada por el señor Camprodon, y no habiendo quien pidiera la palabra para apoyarla, se preguntó al Congreso si lo tomaba en consideración, y el Congreso resolvió que no.

Lo mismo sucedió con la enmienda que había firmado el Sr. Cápua y otros señores diputados.

Se leyó la enmienda firmada por el conde de San Luis y otros.

El Sr. Concha Castañeda, como uno de los firmantes, la retiró.

Se leyó la enmienda firmada por el señor Coronado y otros señores diputados.

El Sr. Coronado usó de la palabra para apoyarla, y espuso las razones por que su enmienda no abrazaba mas que las autorizaciones relativas al arreglo de la cuestión de los cupones y aumento de fondo de amortización de la deuda pasiva, y á la emisión de títulos de la deuda consolidada.

Consideró estas tres autorizaciones funestísimas, defendiendo que eran injustas las pretensiones de los poseedores de cupones y deuda pasiva, y ruinosa al crédito y riqueza de la nación, toda emisión de deuda consolidada.

ciones, tratando estensamente la cuestión legal de los cupones.

Al terminar su discurso, y habiéndose prorrogado la sesión, retiró su enmienda, por lo cual no usó de la palabra el señor Anríoles, que pensaba contestarle, como individuo de la comisión.

Se levantó en seguida la sesión. Eran las cinco.

Segun dicen las cartas que hoy hemos recibido de la Habana, á la fecha de 9 de mayo, ascendía á ciento catorce mil seiscientos cuarenta y cuatro escudos el producto de la patriótica suscripción abierta en la isla de Cuba para ayudar á los gastos de la guerra que estamos sosteniendo con gloria de nuestro pabellón contra Chile y el Perú.

El premio de 40,000 escudos del sorteo de 24 de mayo último tocó á la afortunada administración general de loterías de Gerona, y se halla repartido del modo siguiente: un décimo ó sean 4,000 escudos á un empleado cesante y padre de familia; 4,000 escudos entre cuatro maestros de instrucción primaria; 4,000 escudos á un pobre ladrillero; 3,000 escudos á un labrador propietario del pueblo de Riudellots de la Selva y 20,000 escudos entre un labrador y varias personas de escasos recursos que estaban en la mayor miseria.

El domingo á las cinco de la tarde saldrá de San Sebastian la procesion de Minerva, recorriendo las calles de Atocha, Relatores, Magdalena, Leon, Prado, plaza de las Cortes, Carrera de San Gerónimo, calle del Príncipe, plazuela de Matute, y la ya referida calle de Atocha.

Dícese que ayer, después de la sesión de la tarde, conferenciaron algunos de los hombres mas importantes de la antigua y de la nueva presidencia del Congreso, y que desaprobando la extensión, á su parecer indebida, que se daba á la discusión de las enmiendas al proyecto de autorizaciones, resolvieron poner remedio á este mal, ya desistiendo ellos mismos de apoyar algunas enmiendas poco importantes, ya votando contra otras, encaminadas claramente á prolongar los debates. A esta resolución se atribuye que hoy no hayan apoyado ciertas enmiendas, por mas que parezca positivo que alguno de los diputados que debían apoyarlas esté enfermo, y que otros no hayan asistido á la sesión por no creer que pudiera llegarles su turno.

Hemos tenido el gusto de ver el magnífico cuadro que acaba de terminar el Sr. Sans, y que representa la batalla de Tetuan en el momento en que el general O'Donnell penetra en las trincheras marroquíes. Está destinado al presidente del Consejo de ministros.

Mientras no se den otras disposiciones convenientes para establecer definitivamente lazaretos sucios, con arreglo á la ley de sanidad, se ha dispuesto que los de Mahon, Vigo y Tambor, sirvan para este objeto, sin perjuicio de que estos dos últimos y el de Palma sirvan tambien para lazaretos de observación respecto á buques sospechosos. Ademas se podrán guardar cuarentenas de observación en Cartagena, Santander y Cádiz.

Esta tarde se han despachado á su gusto en el salon de conferencias del Congreso los que ni un solo día dejan de hablar de crisis ministerial.

Se ha dicho, pues, por esas personas, que la oposición no había sostenido sus enmiendas por creer segura y próxima la caída del gabinete; que este suceso será ocasionado ó por disidencias en el interior del mismo ó porque el proyecto de ley no pase en el Senado; que se formará un ministerio compuesto de disidentes de la unión liberal y de progresistas templados, que disolverá las Cortes, en la esperanza y aun con la seguridad de que los progresistas puros irán á las urnas, y que todo esto sucederá en un brevisimo plazo.

Nosotros no diremos mas, por nuestra propia cuenta, sobre semejantes rumores, y bastará para desmentirlos, sino que hay perfecta é íntima unión en el ministerio; que éste, segun todas las señales, triunfará en el Congreso y en el Senado; que la sanción de la ley, teniendo en cuenta todos los antecedentes, no debe ofrecer dificultad alguna, y que cuanto hoy se hable sobre crisis ministerial carece de todo fundamento.

La comisión de auxilios á los ferrocarriles no ha vuelto á reunirse, ni creemos que lo hará hasta que estudie detenida y profundamente las cuestiones á que da lugar la exposición presentada por las empresas reunidas.

Mañana apoyará el conde de San Luis la enmienda diez y siete y última de las presentadas al proyecto de ley de autorizaciones, y se cree que para mediados de la próxima semana el proyecto quedará votado en el Congreso.

Ayer á las tres de la tarde sancionó S. M. la Reina en Aranjuez los proyectos de ley que llevó á su sanción una comisión del Senado presidida por el duque de la Torre, quien ayer mismo á las seis de la tarde se hallaba de regreso en Madrid.

Esta tarde ha corrido la noticia de que todos los ministros, á escepcion del señor Posada Herrera, habían sido llamados á Aranjuez para celebrar Consejo. Es completamente falso. Todos los ministros á escepcion del Sr. Calderon Collantes destinado á permanecer al lado

de S. M., se encontraban esta tarde á Madrid.

La Iberia de hoy ha sido denunciada por la carta de D. Carlos Rubio.

El domingo, lunes y martes próximos se verificará el desestero en las oficinas del ministerio de Gracia y Justicia; durante cuyos tres dias no habrá despacho para el público.

El expediente sobre la anexión de las antiglesias de Abando y Bilbao á la Villa de Bilbao, se ha resuelto por el Consejo de Estado de un modo favorable, tanto para la administración como para los ayuntamientos de dichos puntos. El expediente se ha remitido ya al ministerio de la Gobernación para la aprobación de S. M.

La comisión mixta que entiende en el proyecto de ley de alojamientos ha estado reunida hoy y ha acordado la transacción de que solo se exima de esta carga á los militares desde coronel á bajo.

Más de cuatro horas ha estado reunida hoy la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de reforma de la enseñanza agrícola, y parece que se propone introducir algunas leves modificaciones en el proyecto.

Algunos periódicos, entre ellos Las Novedades, dan como noticia segura, que el banco de España ha entregado ayer al gobierno unas cuantas resmas de billetes por valor de diez millones.

Creemos que nuestros colegas padecen una equivocación. El banco no ha entregado al gobierno la cantidad que se indica, ni el tesoro se hizo cargo de ella, por mas que las oposiciones lo den como cierto.

En el Congreso ha cundido la voz de que algunos diputados, en la creencia de que el jefe de la escuadra en el Pacífico será ascendido á general en su día, se proponen iniciar la idea de que dicho cuerpo le regale la faja, bien sea por suscripción ó del modo que se acuerde.

El Español, mal enterado del asunto, dice que acaba de ser nombrado presidente de sala de la audiencia de la Coruña, el magistrado de la misma D. Domingo Bouilla, que cuenta muy pocos años de servicio. El Sr. Bouilla, es presidente de sala desde abril del 86 en que fué nombrado para la audiencia de Oviedo, si mal no recordamos, y últimamente se hallaba de magistrado supernumerario. No hay por lo tanto motivo para la censura que nuestro colega formula.

A la fecha del 28 del abril á que alcanzan las comunicaciones recibidas directamente de nuestra escuadra del Pacífico, la salud era completa. Y debemos hacerlo constar así para desvanecer los temores que habían hecho concebir las indicaciones hechas por un periódico. En la quincena anterior, solo habían ocurrido dos defunciones; pero por causas comunes y que no podían hacer sospechar falta de salud en lo general de tan numerosa tripulación.

La comisión de reforma de la ley hipotecaria se reúne mañana en el Senado.

El general Dulce salió de la isla de Cuba á fines de mayo, embarcándose en el vapor Isabel la Católica, y dirigiéndose á Nueva-York. Se detendrá poco tiempo en este punto, viniendo después á desembarcar en Santander y Barcelona.

El domingo, lunes y martes tendrá lugar el desestero en el ministerio de Hacienda, y por consiguiente no habrá despacho en aquellos dias.

Segun despachos telegráficos recibidos hoy, han sido declarados sucios como sospechosos, el puerto prusiano Stettin y algunos otros de aquellas costas.

Segun noticias de Nueva-York, aun no ha terminado el pleito seguido sobre el buque Meteor.

La comisión mixta que entiende en el proyecto de ley de alojamientos, ha nombrado para su presidente al Sr. Aldamar, y para secretario al Sr. Calderon (D. Pedro).

La Lealtad asegura anoche que en la comisión que entiende en el proyecto relativo á las empresas de ferro-carriles, los señores ministros de Hacienda y Fomento manifestaron distintos pareceres. Nuestro colega está mal informado. Los Sres. Cánovas del Castillo y marqués de la Vega de Armijo sostuvieron unas mismas ideas y defendieron idénticas soluciones.

Ha salido para su quinta de Barcelona la eminente actriz doña Matilde Diez, donde pasará la temporada de verano descansando de sus tareas artísticas. Tanto esta señora, como los apreciables hermanos Catalina, inaugurarán en el próximo setiembre sus trabajos en uno de los principales teatros de la corte, para lo cual cuentan con la compañía que han tenido á su cargo el año anterior, y un gran número de obras de la mayor parte de los mas aventajados poetas dramáticos. No dudamos de la asiduidad y talento con que el Sr. Catalina ha dirigido su teatro en los años anteriores y que en el futuro sabrá sostenerlo á la altura que exige su reputación.

Ha sido nombrado director del Instituto de Segovia, D. Juan Riva y Orozco.

Ayer tarde falleció en la calle de Pon-

ciano un joven de 23 años de edad, llamado Francisco Pincilla, de oficio pintor, á consecuencia de un golpe que recibió el día anterior en el pecho con un tablon de la obra donde se hallaba trabajando.

La revista que está pasando el regidor Sr. Huesca, comisario general de carruajes públicos, á los de plaza de esta capital, se está verificando en medio del mayor orden y con la mas esquisita escrupulosidad. Todas las mañanas, de ocho á once, se coloca dicho señor en el Prado acompañado de los celadores de carruajes del ayuntamiento, y uno á uno van examinando todos los coches de Madrid, dando de baja temporal ó definitivamente á todos aquellos que no reúnan las comodidades y sobre todo la suficiente comodidades para el público que exige por reglamento. La revista durará probablemente hasta el lunes próximo, y esperamos que ha de dar el resultado que se desea.

Un día dicen los periódicos de oposición que los imponentes de la caja de Depósitos retiran sus capitales, otro que sus cartas de pago sufren gran quebranto con el descuento, y no falta quien asegure que la cifra de los ingresos no representa un valor real y efectivo. No comprendemos cómo se quiere hacer cuestión política la operación mas insignificante de una dependencia del gobierno, ni menos que el movimiento regular y ordenado de los fondos de la caja pueda servir de capítulo de culpas para censurar al ministerio.

Es preciso mirar con poco cuidado por los intereses del Tesoro y del crédito nacional, ó hallarse movidos única y exclusivamente por la pasión política, para que se acepte como sistema de ataque á los partidos y á los gobiernos lo que debe merecer respeto en todos tiempos y circunstancias. De otra manera, y en fuerza de hablar tanto de la caja y de los imponentes, llegaría á sembrarse la alarma y la desconfianza en los acreedores del Estado. Por fortuna, hasta el día estos saben perfectamente que sus créditos se hallan garantidos y que sus intereses y fortunas no padecen, ni han padecido ni padecerán nunca ningún género de quebrantos.

Y en prueba de ello, véanse los estados semanales que publica la Gaceta, en los que figuran respetables cantidades que ingresan en el establecimiento por renovaciones y nuevas imposiciones. Esto indica elocuentemente que si algunos imponentes retiran por necesidades de la industria algunos depósitos, otros muchos llevan á la caja sus modestos ahorros ó una parte de sus fortunas. La confianza en el establecimiento ha sido hoy y en todos tiempos la base de sus operaciones.

En una carta escrita el 21 de abril en la habita del Callao por un español refugiado en un buque francés se leen los siguientes párrafos que amplian las noticias que hemos dado sobre la conducta del gobierno de Lima con los españoles: «Desde el día 12 del presente estoy aislado, en compañía de otros 49 compatriotas, á bordo de la fragata francesa de guerra Venus á cuyos jefes y oficiales no tendremos jamás con qué pagarles su digno comportamiento con nosotros.

El vapor que llegó el día 11 de Valparaíso trajo la noticia de haber sido bombardeado aquel puerto. Aquella misma noche empezaron á poner presos á todos los españoles, sin respetar ni á los que por tener familia, ó por su larga residencia en el país, merecían mayores consideraciones. Los que pudimos escapar, lo hicimos disfrazados, ó á fuerza de oro y casi todos nos vinimos sin mas equipaje que lo puesto.

Fueron inmediatamente cerradas y laceradas todas las casas y establecimientos pertenecientes á españoles, y el número de presos, solo en Lima y el Callao, pasa de 150. Las autoridades cometen toda clase de tropelías y nuestros infelices compatriotas son conducidos por las calles, llevando los brazos amarrados atrás, en medio de soldados y de la gentuza y muchachos que los van silbando. A la persona que oculta algún español se le impone una fuerte multa de 200 duros, y á los sirvientes de la casa de que tienen sospechas, los llaman, los amenazan con que van á azotarles y así los obligan á denunciar á sus amos si han dado albergue á un compatriota nuestro.

Todos los presos están en el cuartel de San Francisco de Paula, situado en la parte mas mala de Lima. Ignoro la suerte que corren esos desgraciados. Todo hay que temer de lo que los hombres que componen el actual gobierno.

La compañía de los vapores ingleses se está portando muy mal con nosotros; ni aun tenemos seguridad á bordo de sus buques, pues permiten que nos saquen de ellos. Son al revés de los franceses, cuya conducta humana y generosa es digna de los mayores elogios.»

Esta tarde á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular, que prueban que hoy como ayer se espere de un momento á otro que estalle la guerra:

Paris, 8. Los fondos franceses apenas han sufrido alteración en la Bolsa de hoy aunque se han inclinado á la baja.

El 3 ha cerrado, como ayer, á 63. El 4 1/2 ha bajado 1/4 y cerrado á 91'50.

Londres, 8. Los consolidados no han tenido hoy alteración respecto del precio de ayer, cerrando de 86 3/8 á 1/2.

Hoy se ha verificado en la parroquia de San Marcos de esta corte el bautizo de un hijo de los condes de Toreno. Han sido padrinos en este acto en representación de S. M. los señores marqueses de Malpica.

Hoy a las diez de la mañana se habrá celebrado en el convento de San Pascual de Arenjuez la fiesta de altares ó del Corpus con asistencia de S. M. a la cortina. Para la procesion se habla a las diez y cinco de la mañana. La procesion tendrá lugar con toda solemnidad a la fiesta de la Virgen del Olvido.

El patriarca de las Indias celebró ayer ante esta santa imagen una misa rezada, la cual dice una vez todas las temporadas que reside en el S. I.

La empresa de la plaza de toros de esta corte, animada siempre de los buenos deseos de agradar al público, ha contratado al acreditado espada Cayetano Sanz con su cuadrilla, los que trabajarán en algunas corridas del presente año.

A la temperatura fria y lluviosa que se venia experimentando en Arenjuez ha sucedido un tiempo magnifico; pero se siente bastante el calor y ya las nubes de polvo principian a incomodar.

S. A. el principe de Asturias y la infanta doña Isabel dan largos paseos á caballo por las frondosas alamedas de Arenjuez.

Nos dicen de Arenjuez que el gentil-hombre de cámara Sr. Artesaga, ha obtenido un título de Castilla con la denominacion de conde del Pilar.

Los periódicos de Lisboa dicen que se ha encontrado envenenada el agua del palacio de la Ajuda. En la vasija en que se contiene el agua que bebe la familia real se encontraron cabezillas de fosforos; pero de las indagaciones hechas resultó que nadie habia tenido intencion de atentar á la vida de las personas reales, y que las cabezas de fosforos se habian echado en el agua por algun criado con el objeto de acusar á sus compañeros.

La real academia de Ciencias morales y politicas celebrará sesion pública como aniversario de su fundacion y para la adjudicacion de los premios obtenidos por las Memorias presentadas en concurso el dia 10 del corriente mes, á la una de la tarde, en el nuevo local de la misma, casa de los Lujanes, plazuela de la Villa, núm. 2.

El secretario de la academia leerá el resumen de sus actas, y el académico de número Sr. D. Antonio de Benavides el discurso acostumbrado.

A la noticia de La Epoca de que empezaban á desarrollarse algunas enfermedades propias de la estacion en los buques de la escuadra española del Pacifico, podemos oponer la asercion de un

español refugiado en la fragata francesa Venus, que dice así en carta fechada el 27 de abril en la bahía del Callao:

«De nuestros compatriotas de la escuadra nada puedo decir, pues aun no hemos tenido ocasion de hablar con ninguno de ellos. Solamente sé que la salud en los buques es buena.»

La sesion de la sociedad Antropológica Española, que debia tener lugar mañana, se ha suspendido para celebrarse el dia 24 del corriente, por acuerdo de la mesa y con motivo de otras reuniones científicas y literarias que se verificarán tambien mañana á la misma hora.

El doctor D. Nicolás Gibernan, especialidad en ortopedia, está recorriendo los principales centros universitarios extranjeros para ponerse al corriente de todos los adelantos de la medicina mecánica que con tanta aceptación ejerce en esta corte, y continuar la obra que, según los periódicos médicos, va á ser la única en su género, llena de láminas y viñetas, que le han de agradecer muchísimo la ciencia y la humanidad doliente. Felicitamos por ello á tan ilustrado profesor y no hemos de ser los que menos contribuyamos, en honor á la justicia y á su mérito, para que obra de materia tan poco conocida tenga el éxito que su autor merece y la mas justa recompensa.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 9.—San Primo y San Feliciano, hermanos, mártires.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde continúa la novena de San Antonio de Pádua; á las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará don Juan Abdon, y por la tarde en los ejercicios D. Silvestre Rongier.—Tambien continúan las novenas de San Antonio de Pádua en los términos anunciados, en Santa María, Santa Cruz y Monserrat, y dará principio por la tarde en la iglesia de San Francisco, predicando D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa la novena de Santa Rita de Casia en el Carmen Calzado, y predicará hoy D. Cesáreo Gonzalez Llanos.—Es el segundo día de la novena de los Sagrados Corazones de Jesús y María en la iglesia de las Trinitarias, y predicará en los ejercicios á las cinco y media D. Juan Garcia Rodriguez.—Tambien continúa en la parroquia de Santiago y en Santo Tomás la novena del Deífico Corazon.—La venerable congregacion de San Pedro de presbíteros seculares naturales de Madrid cantará hoy á las seis de la tarde vísperas solemnes del Santísimo Sacramento en la iglesia de su hospital, Torrecilla del Leal.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás.

Funcion religiosa.—La real asocia-

cion de Santa Rita de Casia celebra con toda solemnidad la funcion principal á su gloriosa patrona y titular, el domingo próximo, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen. A las once de la mañana será la misa solemne, en la que predicará las glorias de la Santa el señor doctor D. Francisco Bermudez Cañas, rector del Sacromonte de Granada y predicador de S. M. Oficiará por mañana y tarde el excelentísimo señor obispo de Daulia, y asistirá una brillante orquesta, á cargo de D. Victoriano Daroca, director de música de la asociacion, cantándose la misa de uno de los mejores maestros de Roma, ejecutada por gran número de profesores, con acompañamiento de arpas.

Colegio dramático Santoni.—Parece que en breve dará la señora Santoni un beneficio para las casas de socorro de esta corte: esta funcion será ejecutada en parte por los alumnos de este colegio, á los que ayudarán en su realizacion algunos distinguidos artistas.

Aguas de Carratraca.—Hoy que tanto afligen al bello sexo ciertos padecimientos de sus mas delicados órganos creemos del mayor interés la publicacion de los siguientes datos que hemos tenido ocasion de recoger.

De ellos resulta que las aguas de Carratraca son sin duda alguna las mas concurridas por las señoras enfermas de la matriz, puesto que en el último quinquenio han ascendido á 4,338, y han pasado de 1,000 en la última temporada, sin contar muchas que padecian además otros males considerados de mayor importancia para su clasificacion.

Resulta asimismo que la variedad de accion y eficacia que dan á dichas aguas su activa y complicada mineralizacion y sus aplicaciones en baño frío ó templado llevan tambien á aquel establecimiento otros muchos enfermos, en la preparacion del orden en que se espresan los distintos padecimientos: Las enfermedades de la piel hasta las mas rebeldes, y un gran número de elefantiasis de los griegos; las de la vista aun con opacidades y otras alteraciones y las mas graves perurbaciones de la funcion; los afectos escrofulosos en muy variadas y profundas formas; los padecimientos secretos de los cuales concurren los mas estraños cuadros y maridajes; las enfermedades nerviosas incluyendo las neuroses mas graves; las distintas afecciones, en fin, reumáticas y catarrales, las alteraciones de los aparatos digestivo, respiratorio y urinario; las debilidades parciales ó generales, todo encuentra en las aguas de Carratraca, según los mas distinguidos profesores, un rápido y seguro alivio.

Ocualistas.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente sin operacion ni medicina, con el solo uso de los lentes graduados de los ocualistas Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta del Sol, número 9, principal de la derecha, y despa-

chan de nueve á once de la mañana y de una á cuatro de la tarde.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 9.—Señor brigadier de dia: Excelentísimo Sr. D. Francisco Ceballos y Vargas.—Parada: Búrgos, Principe de infanteria y 6.º de Artilleria á pie.—Jefe de dia: Señor coronel del primero Montado, D. Rafael Suarez de Negron.—Visita de Hospital: 6.º Artilleria á pie, segundo capitan.—Reconocimiento de provisiones: cazadores de Figueras, primer capitan.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

CARIDAD.—SE SUPLICA A LAS personas de buenos sentimientos contribuyan con los socorros que puedan para consolar á una madre que tiene la gran desgracia de ver á su hija delicada, y no tiene recursos para curarla. El señor cura de San Ildefonso recibe los socorros ó informará.—1

UN JÓVEN QUE POSEE EL FRANCÉS y algo de aritmética desea colocarse en una botica de ayudante, en un comercio ó en casa particular. Sigue una carrera y no exige salario. Pez, 22, tercer o informará.—1

SE CEDE UN GABINETE CON SU Salcoba elegantemente amueblada para uno ó dos caballeros: el portero de la calle de Silva, núm. 4, dará razon.—14

MUESEDES, CON DECENCIA, DE 17 á 20 rs. Panaderos, 9, segundo.—1

SE CEDE UNA SALA CON ALCOBA para un matrimonio ó dos caballeros. Está cerca de la escuela de ingenieros civiles; darán razon, Jovellanos, 8, portería.—2

MAQUINAS PARA COSER. CALLE de Santa María, 19, principal.—2

POCION Y PILDORAS ANTICUARIANARIAS de Montagné. Sirven para cortar toda clase de calenturas intermitentes, sean cotidianas, tercianas ó cuartanas. Se venden: botica de Puerta-Cerrada, núm. 11, Madrid. Botella ó caja 14 ó 20 rs.—3

GRAN BARATO EN GENEROS DE Chilo y de algodón blancos, como tambien en lanillas y percales para vestidos, pañuelos de seda y de merino, cuties para colchones, etc., etc. Calle de Barrio Nuevo núm. 13 comercio de lencería de Severo Carbonell.—3

SE ALQUILAN DOS HABITACIONES, la una baja y exterior, y la otra alta, construida á propósito para estudio de un pintor ó arquitecto. El portero de la calle de San Vicente Alta, núm. 23, dará razon.—1

EN POCAS LECCIONES SE ENSEÑA á coser á máquina en toda clase de ropa blanca. Fuencerral, núm. 68, solabanco.—1

FÁBRICA FRANCESA DE EFECtos de viaje. Bauls de suela, sombreros, sacos de noche y neceseres-bolsas, etc. Se admiten composturas, Jardines 13.—1

SE HACE ALMONEDA DE TODOS los muebles de una casa en la calle del Barco núm. 2 cuarto segundo, de una á cinco de la tarde.—1

EL CABALLERO QUE TUVO EN ajuste los aparatos de fotografia en la calle del Carmen núm. 4, puede pasar á recogerlos.—1

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE sea haya encontrado un paquete de billetes del Banco de España, que se ha extraviado el 7 del corriente, desde la calle de Atocha á la de Pontejos, se sirva entregarlo en la calle de la Esperanza número 12 tercero derecha, donde además de agradecersele se le gratificará.—1

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS ó un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lacre, obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, porta-plumas, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez. Tarjetas á 8 y 10 rs. el 100.—1

PERDIDA.—LA PERSONA QUE haya encontrado una bota alta de niña, color ceniza, podrá entregarla en la portería de la casa núm. 42 de la calle de Hortaleza, y se gratificará.—1

NO MAS HERPES NI MALES SECRETOS.—En la calle Mayor, núm. 17, principal, entrada por la de San Cristóbal, núm. 2, se ha abierto un centro consultivo médico-quirúrgico, especialidad para la curacion de las enfermedades herpéticas y males secretos.

La seguridad que tienen los profesores que componen el centro en su específico método, les hace ofrecer á los herpéticos y sifilíticos el no aceptar estipendio alguno (mas que 40 rs. el primer reconocimiento) hasta conseguida la curacion. Horas de consulta, de una á cuatro todos los dias.—7

CURACION DE CATARATAS SIN instrumentos, en el centro consultivo de la calle de Leganitos, 57, principal. Magdalena Martinez, que vive calle de Jesus y María, 13 bajo, de setenta años de edad, hace dos años que empezó á padecer de cataratas y uno que quedó completamente ciega. En el dia 1.º del corriente empezó á curarse en dicho establecimiento, y á los cinco dias distinguia ya objetos pequeños.—1

ESCENAS DE LA VIDA CONTEMPORÁNEA,

HELENA.

A alguna distancia de Pontivy se encuentra el pueblecillo de C... Este se compone de una docena de casas reunidas y de algunos cortijos diseminados por la campiña.

En la parte que se acerca á Pontivy, el país está bien cultivado. Por el lado opuesto la mirada del viajero se entristece por la vista de inmensas y sombrías landas. Estas se extienden hasta la selva de L... La tierra negruzca está cubierta aquí y allá de matorrales y pequeños grupos de aliagas espinosas.

De vez en cuando, un campo de avena ó de heno, ó algun bosquecillo de arbutos, centinela perdido de la selva vecina, vienen á interrumpir la monotonía de estas áridas llanuras.

El viajero que sigue el camino vecinal de Pontivy á L..., ve errando por la vasta estension de las landas, algunos carneros de grosera lana, flacas y sucias vacas, que, á pesar de su triste apariencia, dan á sus pobres propietarios una leche muy superior á la que producen las magnificas vacadas del centro de la Francia. Algunos caballos, por lo regular de poca alzada tambien, pertenecientes á la raza desgarrada pero infatigable del país, y grandes mulos de labor de pesados cascos y abultada grupa, arrastran sus trabas en los límites que separan las landas del camino.

Los rebaños de cada cercado se componen de ocho ó diez animales lo mas. El pastor suele ser un viejo de 60 años, ó bien una anciana de la misma edad. El uno tege paja para hacer sombreros, la otra hila ó hace calceta al borde del camino pasando las cuentas de su rosario. El corazon se conmueve al ver estos pobres ancianos tristes y resignados, medio vestidos con miserables harapos y no teniendo para preservarse del frio,

de la nieve ó de la lluvia, mas que un trozo de manta ó saco, un viejo delantal ó un pedazo de limosina. Las mas veces no tienen mas que su chaqueta ó casaquin hecho girones. Los niños no están mejor vestidos, pero tienen la alegría propia de su edad; rien, juegan y encuentran todoun día de felicidad con la moneda que les arroja un pasajero caritativo.

Ya hace de esto mas de doce años: en 1846 la guarda de las vacas de la alqueria del Gonrio estaba encargada á una jóven de 15 á 16 años que se llamaba Helena. La historia de esta niña es bastante extraordinaria.

En 1831 Mathurin Lecall, despues arrendatario del Gonrio, habitaba en Plouezec, otra alqueria perteneciente al mismo propietario, el conde de Kerneoc. Una mañana que se dirigia al mercado de Lanvillon, encontró una pobre niña de 3 á 4 años, acostada en la cuneta del camino, y dormida con el mas profundo sueño. Su traje no era el de las niñas del país. Aunque nuevo y de buen paño estaba desgarrado en muchas partes, como si hubiera sido arrastrada por un matorral espinoso.

Mathurin despertó á la niña y trató de preguntarla para saber cómo se encontraba allí. Este no pudo obtener ninguna respuesta de la niña, que parecia casi idiota, aunque á primera vista su rostro dulce y regular estaba muy lejos de hacer suponer semejante desgracia.

Esa niña acababa sin duda de experimentar algun vivo temor y de presenciar algun acontecimiento terrible que habia desordenado su débil organizacion. Al menor gesto algo brusco, á la menor palabra pronunciada en voz alta se retiraba á la espalda dando grandes gritos y se veian temblar sus pequeños miembros, como si hubiera sido asaltada por un accidente nervioso.

Las pocas palabras que pronunció, en recordadas y sin parecer comprenderlas

SE CEDE UN GABINETE Y ALCOBA, con asistencia ó sin ella (no es casa de huéspedes) Luna, 18, principal.—1

PROCEDENTES DE MALLORCA se han recibido para vender en comision en la calle de Hortaleza, núm. 34 tienda La Mallorquina, una pequeña partida de telas de colores, de hilo y algodón, propias para camisas, vestidos y damás. Se advierte á las personas que conocen esta clase de género, que aprovechen la ocasion, pues solo hay una pequeña partida.—3

CONMOTIVO DEL FALLECIMIENTO de D. Tomás de Nicolás, conocido por el anticuario seriano, se hace almoneda de todos los objetos que existen en su establecimiento de antigüedades, hasta el 30 del presente mes. Calle de Alcalá, núm. 27. Hay un oratorio portátil con varias ropas de iglesia.—1

FOTOGRAFÍAS MÁGICAS Superiores y de primera clase. Se venden en casa de Schropp, calle de la Montera, núm. 4, al ínfimo precio de 11 reales docena y 6 rs. la media docena. Tarjetas fantástico-misteriosas, á 60 rs. 100 y á 6 cuartos la pieza. Se expenden en provincias librando su importe en sellos de franqueo.—1

ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y Zbordados de oro. Olivo, 6 y 8, pral.

CASA DE CAMBIO Y PLATERIA de Lopez Espejo.—Se recibe dinero por billetes pagándolo á buen precio. Los objetos de platería se liquidan con un 5 por 100 de rebaja. Atocha, 33, portada encarnada.

GRACIAS GÉLIS Y CONTÉ
Aprobadas por la academia de medicina de París.

Resulta de dos informes á dicha academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Gracías de Gélis y Conté son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de todas las enfermedades determinadas por la pobreza de la sangre, que se manifiestan por los colores pálidos, pérdidas blancas, debilidades de temperamento, y para facilitar la menstruacion, sobre todo á las jóvenes. Depósito general en París: en casa de Labelonye y compañía, rue Bourbon-Villeneuve, 19. Simon, Caballero de Gracia, 1; Borrel hermanos, Puerta del Sol, 5, 7 y 9; Moreno Miguel, Arenal, 6; Somolinos, Fuenarrabal, 30; Principe, 18, farmacia; Morales, Leon, núm. 13; Escobar, plazuela del Angel, y en las principales farmacias de provincias.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalman, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, número 24, cuarto principal.

BAÑOS DE TRILLO. Desde el día 19 de junio saldrá de la estacion de Matillas, para dichos baños, un carruaje diario de la empresa *La Vitoria*, que llegará hasta las puertas del establecimiento. Su despacho, Alcalá, 2.—10

BANCO DE ECONOMIAS. Se venden imitaciones de dicho banco, en la calle del Olivo, núm. 14, comercio de telas.—3

LIBRERIA DE DURAN. Carrera de San Gerónimo, núm. 2.
ARPEJIOS. PÁGINAS EN VERSO POR **EUSEBIO BLASCO.** Un tomo en 8.º de esmerada impresion y papel superior. Precio: 8 rs. en Madrid y provincias, franco de porte y certificado.—1

DILIGENCIAS A LOS BAÑOS DE PANTICOSA. DOS SERVICIOS DIARIOS. EMPRESA DE ORIENTE Y ESPECIAL DE FERRO-CARRILES. Se despachan billetes en las administraciones siguientes: Madrid: Alcalá, núms. 32 y 13. Zaragoza: Fonda de Europa y del Universo. Barcelona: Rambla, despacho central. Huesca: Patios de San Francisco y estacion del ferro-carril.—2

ELEGANTES FALDAS Y CAPAS BORDADAS PARA BAUTIZAR. Y ENVOLTURAS COMPLETAS DE TODAS CLASES PARA RECIENTES NACIDOS, ETC., ETC. SE VENDEN CON 40 POR 100 DE REBAJA. CALLE MAYOR, NUMERO 12, ENTRESUELOS.

EN COMISION: 10,000 RESMI-llas de papel superior, con canto dorado. Contienen 250 cartas cada una con 200 sobres: valen 40 rs., y para su pronto despacho se dan á 24 rs.; el papel sin dorar 20 rs. Plazuela de Mafute, número 11, al lado de la relojería, Madrid.

LA PENINSULAR. Compañía de seguros mútuos sobre la vida. Los que quieran hacer proposiciones para la conservacion y cuidado de los jardines de la Quinta del Espíritu Santo, pueden presentarlas hasta el 15 del corriente en las oficinas de la compañía, calle Mayor, núms. 18 y 20. El director general, PASCUAL MADON.

LA SEÑORA
DOÑA DOROTEA BLAKE Y ORBANEJA ha fallecido en la tarde del día 6 del presente mes de junio.
Sus padres, hermanos, tíos, primos y demas parientes, ruegan á sus amigos que la encomienden á Dios.
No se reparten esquelas.

DUENAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.
FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos de 6 rs. en adelante y por lista.

URGENTE. Se desea comprar una finca en esta corte, que no baje de 25,000 duros y no exceda de 50,000. Carretas. administración de loterías, darán razon.—2
SE VENDEN CARRETELA, BERLINA y guarniciones. Todo muy bueno. Justa, núm. 30.—1

LA SEÑORA
DOÑA MANUELA ESPALTER DE SOLER, falleció en esta corte el día 9 de junio de 1865.
Sus hijos ruegan nuevamente á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios, á cuyo piadoso fin se aplicarán todas las misas que se celebren mañana sábado 9 del corriente, en la iglesia parroquial de Santiago y San Juan.

BAÑOS MINERALES DE SEGURA. Este acreditado establecimiento estará abierto al público desde el 15 de junio hasta fin de setiembre. Las virtudes de sus aguas, únicas en Europa, están reconocidas en casi todos los padecimientos de la vista, así como en el reumatismo y enfermedades nerviosas, en la opilacion y padecimientos de la matriz, en la esterilidad, impotencia, etc. Este año estará servida la fonda por un cocinero de primer orden de Madrid. Las habitaciones son cómodas y de varios precios. Los coches salen de Zaragoza, fonda de Europa, y llegan hasta la puerta del establecimiento.—10

EL APARATO CONTADOR DE CARRUAJES DE plaza, inventado por D. Lucio Gallardo, y del cual ya dimos cuenta, ha sido probado por la compañía Norte y Mediodía en uno de sus carruajes. A ella asistieron varias personas invitadas por dicha empresa, y todas quedaron satisfechas de su infalible resultado. Dicho aparato se halla de manifiesto en casa del inventor, Clavel, 6, relojería, quien está dispuesto á ejecutar todos los ensayos que se le exijan, con tal que sea á personas que puedan utilizarlo.—1

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115 RS. marquesas, á 260; escaños, á 240; sillones para despacho, á 120; silleras de varios precios. Se hacen composturas. Unico depósito en Madrid, Madera, 3.—4
IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarion de Zuloaga

ella misma, pertenecian á una lengua extranjera. Mas tarde se supo que esta era la inglesa.

Movido de compasion, pero muy apurado por su encuentro, el bravo Mathurin llevó la niña á su casa. En seguida mandó á su mujer á prevenir al rector (cura) de lo que acababa de sucederle. En cuanto al alcalde (que para los Bajobretones ocupa un segundo lugar) Mathurin sabia que habia de encontrarlo en el mercado de Lanvallon.

Audieron á las autoridades del municipio, primero, despues á las de la capital, pero fué imposible obtener dato alguno relativo á la niña abandonada.

Sin embargo, se vió (lo que escitó hasta el mas alto grado la curiosidad de los habitantes) llegar dos gendarmes al municipio al cabo de algunos dias.

Estos registraron todos los bosques de las cercanías; penetraron, bajo diferentes pretextos, en todas las granjas, y permanecieron mas de una semana en la aldea.

Algunas palabras escapadas á uno de ellos, revelaron á su patron que tenian la orden de vigilar las inmediaciones de la granja de Lecall y de arrestar á todo extranjero que viniera á reclamar la niña ó á buscar noticias respecto de ella.

El alcalde fué probablemente el unico conecedor del verdadero motivo de estas pesquisas; pero, contra su costumbre, guardó tálmente el secreto.

Quizá su discrecion no se hubiera prolongado indefinidamente, si no se hubiera ahogado dos meses despues, pescando langostas en la baja mar.

Bien pronto se olvidaron los misteriosos incidentes que acompañaron á la llegada de la niña encontrada por el padre Mathurin. Solamente conservó esta el sobrenombre de la Inglesa, que los demas niños de la aldea le lanzaban muchas veces como una injuria.

En la granja de Lecall, donde la labradora quiso guardar á la pobre abandonada se la llamaba Helena, porque la habian oido repetir muchas veces este nombre, con el que parecia designarse á sí misma.

Esta sirvió á Lecall cuando este fué á encargarse de la granja del Gourio. A la muerte del viejo aldeano quedó con su sucesor, no teniendo otros cargos que apacentar los ganados y ordeñar las vacas; su débil inteligencia no la permitia tampoco encargarse de otras faenas. Esto, en cambio, la proporcionaba ha-

bitacion en el establo, un lecho de paja con una vieja manta, el alimento (que excepto la cena lo llevaba al campo) y algun vestido del desecho de la labradora, es decir, algunos pedazos de tela sin forma ni color.

Lo demás, la importaba poco. Su idiotismo (nos vemos obligados á usar esta palabra, aunque demasiado dura, á falta de otra conveniente para explicar el estado de su espíritu) su idiotismo era de una naturaleza especial que no tenia nada de repulsivo.

Parecia que su inteligencia, bruscamente detenida en su desarrollo por una emocion terrible, permaneció precisamente en el mismo punto en que se encontraba el día en que el padre Mathurin la habia hallado en el camino de Plouezec.

De mediana estatura pero ya formada, Helena hubiera parecido bonita, sin la espresion que contraia sus facciones cuando se acercaban á ella, y sobre todo sin el desarreglo de sus vestidos y de sus cabellos despeinados.

Su salvagismo y su continuo temor tenian su primer origen en la naturaleza de Helena y además en los malos tratamientos que habia recibido de los otros chicos de la aldea. La pobre inglesa, débil de cuerpo é inocente de espíritu (como dicen los campesinos) pudo conocer demasiado bien á su costa, cuán cruel es la infancia con todas las enfermedades. Escarificada, injuriada, atormentada y hasta golpeada algunas veces por los pilluelos de la aldea, habia concluido por aislarse completamente.

Los pastos del Gourio estaban situados muy cerca de la selva de L... En el momento en que Helena descubria una figura humana en la llanura, se refugiaba entre los árboles.

Muchas veces pasaba dias enteros sin dirigir la palabra á un ser humano. En cambio tenia interminables conversaciones con el ganado, al que adoraba, y que era ciertamente el mejor cuidado de toda la comarca.

A ciertas horas del día, las vacas se agrupaban en torno de la joven. Los buenos animales fijaban en ella sus grandes ojos dulces y plácidos, pareciendo comprender sus cariñosas palabras, y lamian las pequeñas manos que les distribuian puñados de yerbas preferidas. Un día, dos melos sugetos que volvian

ESCENAS DE LA VIDA CONTEMPORANEA,

ORIGINALES DE

MR. ALFREDO DE BREHAT.

TRADUCIDAS AL ESPAÑOL POR E. F.

MADRID.—1866.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Editor, D. Hilarion de Zuloaga.